

Agenda

CONFIDENCIAL

Luis Soto

■ “Nueva banca del subdesarrollo”

En su Plataforma Electoral Federal 2009-2012, el Partido Revolucionario Institucional se propuso, entre otras tareas, “defender como gato boca arriba” a varias de las instituciones de la llamada “banca del subdesarrollo” que los tres últimos gobiernos, incluido el del doctor Ernesto Zedillo, han tratado de dismantelar.

Ayer, los senadores del tricolor medio cumplieron al “darle cuello” a una iniciativa del Ejecutivo que pretendía fusionar el Banco Nacional de Comercio Exterior con Nacional Financiera. En otras iniciativas de reforma a la ley del resto de los bancos de fomento (Banoabras, Finrural, Banjército, Bansefi...) los priistas “cópelaron”, lo cual fue festejado por el senador Juan Bueno Torio. Por cierto, ante las denuncias y acusaciones de legisladores priistas y perredistas en el sentido de que varios bancos de fomento, como Financiera Rural, otorgan créditos en condiciones muy favorables a grandes corporativos, Bueno Torio prácticamente respondió: Ni se preocupen, el crédito que se otorgue a las grandes empresas será limitado; la mayor parte del financiamiento se orientará a la pequeña y mediana empresa. “Las grandes empresas ya tienen sus propios mecanismos de financiamiento, incluso más favorable que el que les puede otorgar la banca del desarrollo.” ¿Es o se hace el senador del albiazul?, preguntan quienes conocen de algunas ope-

raciones multimillonarias y en dólares que el banco que dirige uno de los hijos del “Hombré Gris” ha aprobado.

En otra parte de su alocución, Bueno Torio afirmó que en otros tiempos la banca del desarrollo había sido “base y reducto de mucha corrupción, a través de la cual se atendían compromisos políticos”. Ahí sí le cabe la razón a medias, pues en el gobierno de Fox en algunas de esas instituciones la corrupción floreció, y dos que tres banquitos sirvieron también para atender compromisos políticos. ¡Si quieres te los documentamos, Juan!, gritaron sus detractores.

Lo que llama la atención en este asunto de las reformas a la ley orgánica de varias instituciones de la “banca del subdesarrollo”, que aprobaron los priistas, es que en la susodicha Plataforma Electoral alegaban que ante los intentos de extinguir al Banco Nacional de Comercio Exterior y fusionarlo con Nacional Financiera; la pérdida de capacidad de Banoabras para financiar a estados y municipios, ya que opera fundamentalmente fideicomisos del gobierno federal para recuperación de cartera y administración de fondos de diversa naturaleza; los bajos niveles de operación, limitada cobertura y escaso personal técnico, respecto a las necesidades del sector agropecuario que tiene la Financiera Rural, era necesario reestructurar esas instituciones. ¡Hay que volver al pasado!, decían.

Recuperar la capacidad operativa del Banco Nacional de Comercio Exterior que ha hecho importantes contribu-

ciones durante siete décadas al desarrollo nacional, y que en los últimos años ha sido fragmentado deliberadamente en beneficio de la banca comercial y se ha intentado fusionarlo con Nacional Financiera, entidad que ha sido convertida en una empresa de factoraje para beneficio de empresas y tiendas de autoservicio extranjeras, cancelando su función de apoyo a la industria, por lo que es necesario fortalecer la operación de Nacional Financiera y promover que cada institución cuente con su propio director, sugerían. ¡Pero si ellos mismos, los priistas, le dieron en la... torre a esas dos nobles instituciones, con la ayuda de Vicente Fox, claro!, exclaman los que conocen las triquiñuelas y pillerías que se cometieron en esos dos bancos.

Hay que fortalecer a Banoabras para que amplíe su apoyo a estados y municipios, con fi-

nciamiento, asistencia técnica en evaluación de proyectos y en programas de infraestructura social básica. También debe ampliar sus actividades para apalancar empresas constructoras mexicanas que participen en el desarrollo de proyectos de infraestructura que hoy se ven limitados por la falta de crédito, sugerían los priistas en el multicitado documento. ¿Cómo le hicieron, Enrique Olivares Santana, Octavio Hernández, Creel de la Barra, Carlos Sales, Fernando del Villar, Gustavo Carvajal, Enrique Álvarez del Castillo y otros distinguidos priistas?

Respecto a Financiera Rural, los priistas señalaban: es primordial revisar sus objetivos, políticas, prioridades y es-



Continúa en siguiente hoja

Fecha 29.04.2009	Sección Política	Página 40
----------------------------	----------------------------	---------------------

estructura operativa para que pueda cumplir con su misión de atender con eficiencia, eficacia, transparencia, probidad y oportunidad al sector agropecuario, forestal, pesquero y agroindustrial, privilegiando a pequeños y medianos productores y buscando una asignación equilibrada de recursos entre productores y regiones. (En las reformas aprobadas ayer por los mismos priistas, consiguieron "regresar al futuro", señalan los "agroyuppies".)

¿Y después de todo priis-

tas, y panistas festejan las reformas a las leyes orgánicas de las instituciones de la "banca del subdesarrollo" que aprobaron? ¡Pues qué cínicos!

Agenda previa

En el primer trimestre del año, Grupo Maseca registró ventas netas por 13 mil millones de pesos, lo que representa un importante crecimiento de 31 por ciento, reportó la empresa. El incremento se debió a una mejora en precios en la mayoría de las subsidiarias extranjeras y a los efectos de la devaluación

del peso mexicano (especialmente Gruma Corporation en Estados Unidos). Gruma espera un crecimiento significativo en el valor de sus ventas a escala global y mantener sus programas de optimización, lo que redundará en mejoras adicionales en márgenes y una mayor generación de flujo. Los resultados presentados en este trimestre confirman que por ser una empresa que participa en el sector de alimentos básicos, mismos que mantienen sus niveles de consumo aun en

condiciones de menor poder adquisitivo. ☒

¿Y después de todo, priistas y panistas festejan las reformas a las leyes orgánicas de las instituciones de la "banca del subdesarrollo" que aprobaron? ¡Pues qué cínicos!